

# **JOURNEE INTERNATIONALE DE TOLERANCE ZERO A L'EGARD DES MUTILATIONS GENITALES**

**6 février 2018**



## **PARLER D'EXCISION : SE PERMETTRE ET OSER ?**

**Au Centre de formation du Botza  
Zone Industrielle 4  
1963 VETROZ**

**Parking à disposition  
avec panneau indicatif**

Après-midi organisé par le



**à l'attention des professionnel-le-s  
travaillant auprès de personnes  
migrantes concernées : Office de  
l'asile, Croix-Rouge, Hôpital, sages-  
femmes**

# PROGRAMME

<b>13h30</b>	Introduction	A.M. Nendaz – V. Eckert SIPE
<b>13h50</b>	Que dit le droit suisse concernant les auteurs, la prescription de l'acte, les pratiques, le signalement/la dénonciation ainsi que de la menace d'expulsion, de renvoi ?	Paola Rivaz – Gapany IDE Sion
<b>14h20</b>	L'excision en Suisse : quelle(s) réalité(s), quelle évolution ? Quel travail de prévention est réalisé par le Réseau suisse contre l'excision ?	Denise Schwegler Réseau suisse contre l'excision
<b>14h50</b>	Débat – Table ronde	
<b>15h15</b>	PAUSE	
<b>15h45</b>	Multiplicatrice : quelle trajectoire, quel travail et quels impacts dans la collectivité ?	Mme El Tahir Caritas
<b>16h15</b>	Parler d'excision en groupe et en consultation individuelle : Comment parler d'intimité ?	A.-M. Nendaz – V. Eckert SIPE
<b>16h45</b>	A l'hôpital, qui fait quoi et comment ? Quel travail multidisciplinaire ?	Joëlle Cheviron Hôpital Sion
<b>17h05</b>	Débat – Table ronde	
<b>17h30</b>	FIN	